

Estimadas profesoras, estimados profesores:

De seguro nos hemos cruzado, conscientes o no, mientras caminamos a paso largo entre las salas 800 y 600, o por alguno de los otros edificios de aulas de la Universidad, en Curicó, Linares, Santiago y Campus Colchagua. Con los materiales listos y la mente repasando lo que viene, el margen suele ser breve. Ya hay otro curso esperando.

Quienes ejercemos como docentes conferenciantes conocemos bien esa dinámica: jornadas de 16 horas o más de docencia directa a la semana, múltiples secciones, grupos numerosos y poco tiempo entre clases. Sabemos lo que significa preparar contenidos, responder consultas, revisar trabajos fuera de horario y volver al aula con la misma disposición y entrega.

Desde ahí les hablo. Desde esa realidad compartida que ha sido, y sigue siendo, el corazón de la experiencia universitaria. Y que, sin embargo, hasta ahora no ha estado representada en los espacios donde se define el rumbo de nuestra Universidad.

Mi nombre es Fermín Manuel Melero Leal, soy profesor conferenciante del Programa de Formación Fundamental. Hace 12 años inicié mi camino como docente en la Universidad de Talca, la mitad del cual lo he recorrido como profesor conferenciante. A lo largo de este tiempo, he acompañado a más de 5.000 estudiantes en más de 130 cursos de diversas carreras y campus, todos centrados en la formación transversal que distingue nuestro proyecto educativo.

Por eso, conozco de cerca la realidad de los y las docentes conferenciantes: sus tiempos, sus urgencias, sus desafíos. Y también su compromiso.

Con esa experiencia como respaldo, hoy decido dar un paso más y presentar mi candidatura al Consejo Universitario. Creo firmemente que ha llegado el momento de que nuestra voz, la de quienes ejercemos como docentes conferenciantes, esté presente en las instancias donde se toman decisiones. Una voz con claridad, propuestas y un conocimiento profundo de la realidad que se vive en el aula. Una voz que, hasta ahora, ha estado ausente.

Esta ausencia resulta aún más difícil de comprender si consideramos una paradoja evidente: la gran mayoría del cuerpo académico de planta en nuestra Universidad está conformado por docentes conferenciantes. Somos quienes sostenemos, semana a semana, la mayor parte de la docencia universitaria, en contacto directo con cientos de estudiantes. Y, sin embargo, no hemos tenido participación en los espacios donde históricamente se han discutido y definido las condiciones que rigen nuestro propio ejercicio académico.

Esta elección representa, por tanto, una oportunidad real para equilibrar la balanza. Para sumar una mirada desde el aula, con conocimiento de causa, y con propuestas que reconozcan y dignifiquen la labor docente que día a día realizamos.

Quienes me conocen de cerca saben que mi compromiso es claro: quiero representar esa voz. No desde la confrontación, sino desde la convicción de que una universidad pública, plural y democrática se construye integrando todas las realidades.

Desde el aula al Consejo. Desde el trabajo cotidiano a las decisiones estratégicas. Desde la experiencia a la transformación.

Este 2 de junio, te invito a dar ese paso.

Vota por representación real. Vota por una voz que vive la docencia desde nuestra realidad.
Vota por Fermín Manuel Melero Leal.

Con aprecio y compromiso,

Fermín Manuel Melero Leal
Candidato al Consejo Universitario
Universidad de Talca